

La financiación de la formación y de la formación continua

¿Cuánto cuestan las formaciones y formaciones continuas en Suiza?

- La escuela primaria (jardín de infancia/centros de educación preescolar) y el nivel secundario I, es decir, los once años escolares de la enseñanza obligatoria, son gratuitos para todos los niños y adolescentes que viven en Suiza. La gran mayoría de los niños en Suiza va a una escuela pública. Sin embargo, también existen escuelas privadas para todos los niveles. Los precios de las escuelas privadas varían mucho y dependen de su oferta, equipamiento, grupo destinatario y lugar; es muy difícil encontrar ofertas serias por debajo de 10.000–15.000 francos al año (sin alojamiento ni manutención).
- La enseñanza en la escuela de formación profesional y en los cursos extraempresariales durante la formación profesional básica es gratuita. Durante la formación práctica en la empresa formadora todos los aprendices reciben un salario de entre unos 300 y 1.600 francos al mes, dependiendo de la profesión y del año de aprendizaje.
- Si la formación profesional básica se realiza en una escuela a tiempo completo, que es pública o recibe fondos públicos, por ejemplo una escuela media de comercio, la enseñanza ofrecida es normalmente gratuita. En cambio, las formaciones en instituciones privadas, como por ejemplo en una escuela de comercio, no son gratuitas; una formación de tres años en una escuela de comercio privada asciende a aproximadamente 17.000 francos. En las prácticas se paga un salario de prácticas que puede variar entre unos 100 y algo más de 1.000 francos al mes.
- Fundamentalmente, la escuela de bachillerato pública y la escuela media especializada son gratuitas en la mayoría de los cantones para los adolescentes que cumplen las condiciones de acceso. La tasa de matrícula en las escuelas de bachillerato privadas puede fácilmente ascender a unos 10.000–15.000 francos al año.
- Hay que contar con unos gastos aproximados de entre 10.000 y 15.000 francos hasta concluir con la prueba profesional o la prueba profesional superior, dos formaciones continuas importantes tras terminar la formación profesional básica.
- Los gastos para realizar una carrera en la escuela profesional superior se sitúan en el mismo orden de magnitud que para la prueba profesional o la prueba profesional superior.
- La tasa de matrícula anual se eleva a 1.000–2.000 francos en las escuelas superiores de ciencias aplicadas públicas y a aproximadamente 3.500–5.000 francos en las instituciones educativas privadas. Las tasas de matriculación en las universidades y las universidades politécnicas federales son similares, pero pueden resultar más elevadas (hasta aproximadamente 4.000 francos).

Importante: Todas las cifras mencionadas son aproximaciones para que se pueda hacer una idea de los gastos asociadas a una formación o una formación continua en Suiza. Dependiendo del lugar, de la institución y de la oferta, los gastos pueden ser más altos o incluso mucho más altos. Aparte de eso, es posible que los gastos suban, es decir, que ya en uno o dos años puedan cambiar de nuevo.

También hay que tener en cuenta que es posible que a los extranjeros se les exija una tasa más alta para realizar una carrera universitaria o que personas que viven en un cantón diferente al lugar de la escuela tengan que pagar un suplemento en su formación. Además, los gastos mencionados solo se refieren a las clases. El posible gasto en libros de texto, materiales, excursiones, campamentos escolares, etc. no está incluido. A veces, las escuelas privadas ofrecen también manutención o incluso alojamiento, lo que naturalmente incrementa todavía mucho más el precio.

Por consiguiente, al planificar una formación o una formación continua es necesario primero calcular *todos* los gastos anuales durante el período de formación y pensar cómo se pueden financiar dichos gastos.

En algunos casos las ofertas formativas se pueden realizar mientras se sigue trabajando, es decir, que es posible ganarse la vida y cubrir los gastos de formación con un trabajo a tiempo parcial. Sin embargo, muchas ofertas no permiten esa posibilidad.

En esos casos se puede intentar encontrar ayuda financiera. En algunos casos existe la posibilidad de pedir al Estado una ayuda para la formación, becas o préstamos. Pero eso no suele cubrir todos los costes. También existen instituciones privadas que a veces conceden ayudas financieras para poder hacer una formación o una formación continua. En ocasiones el Estado concede ayudas para la formación en forma de un préstamo. Mientras que las becas son contribuciones a fondo perdido pagadas por el Estado, los préstamos deben ser devueltos una vez que haya terminado la formación, a menudo con intereses. También hay instituciones privadas que ofrecen préstamos, por ejemplo los bancos y las compañías de crédito. Hay que pensárselo bien y planificarlo cuidadosamente antes de tomar un préstamo o pedir un crédito: ¿Cuándo y bajo qué condiciones hay que devolver el dinero? ¿Qué tipo de interés se aplica? Especialmente en el caso de créditos pequeños, los tipos de interés son a menudo muy altos; por regla general, las condiciones que ofrece el Estado son las mejores.

También para estas cuestiones financieras hay que aprovechar sin falta los servicios que asesoran en temas profesionales, de estudios y de la carrera profesional. Esos servicios pueden aconsejar respecto al procedimiento y facilitar el contacto con otros servicios de atención (por ejemplo centros de asesoramiento de becas) que tienen competencias en la concesión de ayudas financieras para formaciones y formaciones continuas.

Información

véase también <http://stipendien.educa.ch/de>

véase también <http://boursesdetudes.educa.ch/fr>

véase también <http://borsedistudio.educa.ch/it>